

## La gaule celtique

Originaires de l'Europe centrale, les Celtes, des guerriers redoutables (et redoutés des Romains !), se sont installés en Gaule vers 450 avant J.C. Les tribus celtiques se mêlent ainsi aux peuples déjà en place. C'est pourquoi les celtes seront appelés les Gaulois.

La Gaule était un pays riche grâce à son sol fertile et à son climat : c'était un territoire attrayant.

Les Celtes n'ayant pas laissé d'écrits, ce sont les récits des Romains et le travail des archéologues qui nous aident à comprendre leur mode de vie.

## La société gauloise

Autrefois, notre pays s'appelait la Gaule, ses habitants, les Gaulois.

La société, ensemble de personnes qui vivent sur un même territoire et qui obéissent aux mêmes lois, était déjà bien organisée.

Les habitants du pays étaient regroupés en tribus ; ces tribus avaient à leur tête un chef. Des guerriers entouraient le chef pour le défendre lui, ainsi que sa tribu.

Dans les villages, les druides étaient les hommes les plus instruits. Ils étaient à la fois prêtres (les Gaulois croyaient en plusieurs Dieux proches de la nature), hommes de loi et enseignants. Ils étaient très écoutés.

Les Gaulois étaient d'habiles artisans. Ils fabriquaient tout ce qui était utile à la vie quotidienne.

Beaucoup de gaulois étaient agriculteurs : des serviteurs et des esclaves les aidaient à cultiver la terre et à élever les animaux.